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Suite à la page 17 ››

Le jour de la Pentecôte commémore la récep-
tion par le peuple de Dieu de la loi et du Saint-Es-
prit. Mais il existe aussi une prophétie fascinante 

à propos de ce jour : elle illustre en effet l’Église (ceux 
qui sont appelés aujourd’hui) épousant Jésus-Christ.

À quel point ce mariage est-il réel pour vous ? Pour 
nous aider à le rendre plus tangible, Dieu a inclus un 
livre entier dans la Bible, intitulé Ruth.

Élimélec et Naomi étaient un couple prospère 
ayant deux fils. Israël connut une famine et la fa-
mille subit de fortes pressions en raison de sa richesse. 
Par conséquent, ils s’installèrent à Moab afin de 
s’éloigner de tous ces problèmes auxquels ils étaient 
confrontés.

Pendant leur séjour à Moab, Élimélec mourut. 
Cela compliqua évidemment davantage la situation 
de Naomi et de sa famille. Les deux fils épousèrent 
des femmes à Moab. Puis, environ 10 ans plus tard, 
ceux-ci moururent. Naomi se retrouva donc seule 
avec ses deux belles-filles, Orpa et Ruth. Toutes trois 
connurent de graves difficultés financières, ce qui 
poussa Naomi à prendre la décision de retourner chez 
elle, en Juda.

Les belles-filles de Naomi commencèrent toutes 
deux à l’accompagner dans son voyage. Mais alors, 
sous l’inspiration de Dieu j’en suis sûr, Naomi leur in-
forma de ce choix difficile qu’elles allaient devoir faire 
(Ruth 1 : 8-9).

« Et elles lui dirent : Non, nous irons avec toi vers 
ton peuple » (verset 10). À ce moment-là, les deux filles 
communiquèrent leur désir de rester avec Naomi.

Mais Noémi présenta ensuite plusieurs arguments 
dans les versets 11-13. C’est la manière que Dieu a, à 
toutes les époques, de nous amener à compter le coût. 
Nous devons nous rendre compte de ce qui nous attend 
avant de nous engager à suivre Dieu.

À ce moment-là, Orpa reconsidéra sa position  
(verset 14). Elle choisit de se dissocier de Naomi, tandis 
que Ruth (symbole de l’Église) resta fidèle.

Naomi et Ruth se rendirent donc ensemble en Juda.
«  Naomi avait un parent de son mari. C’était un 

homme puissant et riche, de la famille d’Élimélec, et 
qui se nommait Boaz » (Ruth 2 : 1).

concernant notre page de couverture  
Partout dans le monde, des personnes sont  
appelées par Dieu à comprendre Son mode  
de vie. Appelées « prémices » dans la Bible,  
elles forment un groupe relativement petit,  

mais ont un travail énorme à accomplir. Ce  
petit groupe est préparé à devenir des dirigeants et  

enseignants avec et sous le Christ dans le Monde 
à venir. Ce peuple de Dieu est représenté par la  
fête des prémices, ou Pentecôte. photo: acbcc



Herbert W. Armstrong College Cours de Bible par correspondence 3LEÇON 31

Pentecôte –  
Seuls les « prémices » sont appeléEs !

Croyez-le ou non, Dieu n’essaie pas actuellement de convertir le monde ! Il  
appelle aujourd’hui au salut une infime minorité – les prémices du salut. Pourquoi ?

La fausse doctrine la plus répandue 
dans le monde chrétien est que toute l’hu-
manité est perdue  –  condamnée au feu 
d’un enfer éternel – à moins qu’elle ne soit 
« sauvée » en acceptant Jésus-Christ comme 

sauveur personnel aujourd’hui ! Il a été enseigné à la 
plupart des gens que nous vivons présentement le 
seul jour du salut et que lorsque le Christ reviendra sur 
Terre, la porte du salut se refermera !

La fête des prémices (appelée Pentecôte dans le 
Nouveau Testament) nous enseigne pourtant que c’est 
exactement le contraire qui est vrai  : la majeure par-
tie de l’humanité ne sera sauvée qu’après le retour du 
Christ. Il est essentiel que nous comprenions.

Votre Bible révèle que l’écrasante majorité des 
gens n’est pas, à cette heure, appelée – le plus grand 

nombre d’entre eux ne le seront qu’après le retour 
du Christ. L’essentiel des hommes ne peut tout sim-
plement pas venir à Christ et faire partie de l’Église 
de Dieu aujourd’hui ! C’est ce que Jésus déclara de 
façon très claire  : « Nul ne peut venir à moi, si le 
Père qui m’a envoyé ne l’attire » (Jean 6 : 44). Dieu 
n’attire à notre époque, relativement parlant, qu’un 
petit nombre de personnes – mais cela dans un but 
précis.

Pourquoi Dieu n’a-t-Il appelé qu’un tout petit 
nombre de personnes ? Dans quel but a-t-Il attiré et 
placé dans Son Église Ses « prémices » ? (Jacques 1 : 18). 
Les a-t-Il fait venir et établis dans Son Église, comme 
certains le pensent, simplement afin qu’ils obtiennent 
le salut et profitent de la communion et de la vie sociale 
des congrégations locales ?

IN
D

EX O
PEN

peu appelés aujourd’hui Sur les milliards de personnes vivant aujourd’hui,  
seule une infime minorité – les « prémices » – a été appelée par Dieu et placée dans Son Église.
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Où en sommes-nous  
dans le plan de Dieu ?

Rappelons que le plan directeur de Dieu pour le salut 
de l’humanité est illustré par sept fêtes annuelles.

La première d’entre elles est la Pâque. Elle nous rap-
pelle chaque année que le Christ est mort pour nos 
péchés – car tous ont péché – et que Sa mort, en 31 de 
notre ère, paya notre sanction à notre place.

Pour ceux qui sont appelés au Christ par le Père, la 
deuxième fête (les Jours des Pains sans levain) repré-
sente le fait d’éliminer le péché de notre vie. Comme 
nous le réexaminerons, les premiers hommes, Adam et 
Ève, désobéirent à Dieu et péchèrent. Dieu mit alors en 
œuvre Son plan directeur de 7 000 ans. Il condamna 
d’abord la famille humaine à 6 000 ans d’exil spirituel, 
au cours desquels le monde serait, dans son ensemble, 
privé de toute possibilité de salut (à l’exception des 
quelques personnes qu’Il choisirait dans un but  
particulier).

Nous sommes aujourd’hui proches de la fin de cette 
condamnation de 6 000 ans, au cours de laquelle les 
humains ont essayé toutes les formes imaginables de 

gouvernement, de religion et d’idées sociales et éco-
nomiques. Le dessein de Dieu était que l’homme ap-
prenne la leçon, à travers l’expérience humaine, que son 
mode de vie, coupé de Dieu, ne mène qu’au malheur, 
au mécontentement, à la souffrance, à la frustration et 
à la mort ! L’homme a écrit cette leçon dans l’angoisse 
humaine, mais il ne l’a pas encore complètement 
apprise !

Bientôt, la quatrième étape du plan de Dieu se 
produira – le retour de Jésus-Christ pour restaurer le 
gouvernement de Dieu sur la Terre. Cet événement est 
illustré par le quatrième jour saint, la Fête des Trom-
pettes, et c’est après celui-ci que la grande majorité des 
gens sera appelée au salut dans un monde qui sera alors 
gouverné et guidé par la Famille de Dieu. Dieu prou-
vera à ce moment-là, une fois pour toutes, que seuls Sa 
voie et Son gouvernement produisent une paix et 
un bonheur durables ! Mais avant que la grande majo-
rité puisse vivre dans un tel monde et se voir enseigner 
la véritable voie du salut, ses dirigeants et enseignants 
doivent être formés. C’est là qu’entrent en scène ceux 
qui sont les prémices du salut dans le plan de Dieu !

apprendre à enseigner les autres La voie de Dieu est celle que les  
prémices du salut, les membres de l’Église de Dieu, apprennent aujourd’hui. L’Église  
de Dieu est l’ école de formation des dirigeants et des enseignants du Monde à venir.

AC
BC

C
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LEÇON 31
L’Église du Nouveau Testament 

commença le jour de la Pentecôte
Peu avant Son procès et Sa crucifixion, Jésus informa 
Ses disciples que « je ne vous laisserai pas orphelins [ou 
sans confort], je viendrai à vous » (Jean 14 : 18). Le 
Christ promit qu’Il continuerait à enseigner et à soute-
nir les apôtres, mais pas en personne, étant donné qu’Il 
serait alors monté au ciel. Comment viendrait-Il donc 
à eux ? Par l’intermédiaire de l’Esprit Saint.

1. Jésus promit-Il à Ses disciples qu’ils recevraient 
une puissance venant du ciel ? Luc 24 : 49. Où leur 
indiqua-t-Il d’attendre cette puissance ? Même verset 
et Actes 1 : 4-5, 8.

2. De quelle manière miraculeuse l’Esprit de Dieu 
parvint-il aux disciples du Christ ? Actes 2 : 1-6. Quel 
est le nom du jour durant lequel cette importante  
manifestation se produisit ? Verset 1.

commentaire  : Le jour de la Pentecôte est la 
troisième fête annuelle qui fut donnée à l’ancien 
Israël. Son nom dans l’Ancien Testament était 
la fête des prémices, car elle avait lieu à la fin 
de la première récolte, ou récolte de printemps 
(Exode  23  :  16  ;  34  :  22  ; Nombres  28  :  26). On 
l’appelait aussi la fête des semaines, parce qu’elle avait 
lieu sept semaines après le premier dimanche suivant la 
Pâque (Deutéronome 16 : 9-10, 16). Comme il s’agissait 
également du  50e jour de la saison des récoltes de 

printemps, les juifs et les chrétiens de langue grecque 
l’appelaient pentekoste, qui signifie « cinquantième ».

L’Église du Nouveau Testament fut officiellement 
inaugurée à la Pentecôte de l’an 31 de notre ère. Ek-
klesia, le mot grec pour église, désigne une assemblée 
de « personnes appelées ». Le monde entier n’est pas 
« appelé » – seule une infime minorité l’est, et ce, dans 
un but particulier. C’est ce qu’illustre la fête annuelle 
de la Pentecôte.

Le monde est coupé  
de l’Esprit Saint

Pourquoi Dieu n’appelle-t-Il aujourd’hui que quelques 
personnes, avant d’appeler la grande majorité ? Et une 
fois que quelqu’un est appelé et placé dans l’Église de 
Dieu, que fait-il ? La Pentecôte révèle la réponse à ces 
questions importantes. Néanmoins, pour comprendre 
pleinement, il est essentiel que nous réexaminions 
d’abord comment et pourquoi Dieu commença Son 
plan de 7 000 ans pour apporter le salut à l’humanité.

Après le péché des anges, Dieu se rendit compte 
qu’Il devrait se reproduire Lui-même, étant donné qu’il 
était impossible de compter sur n’importe quel autre 
être que les êtres divins pour ne jamais pécher. Pour 
commencer à se reproduire, Dieu créa Adam et Ève et 
leur donna des instructions de base quant à la bonne 
manière de vivre.

L’Église dans le  
plan directeur de Dieu

Nous sommes, à l’heure actuelle, dans l’ère de l’Église. 
Dieu ne travaille pas à travers des prophètes isolés, ou 
des chrétiens indépendants. Il agit plutôt par l’inter-
médiaire d’un petit groupe de milliers d’êtres humains 
engendrés de l’Esprit, organisés et unifiés par Ses lois, 
Son gouvernement et Sa vérité.

L’Église de Dieu est le moyen par lequel Dieu pré-
pare aujourd’hui ce monde au retour du Christ ! C’est 
par Son Église qu’Il prépare les futurs dirigeants et en-
seignants de Son Royaume. Dieu est en train de poser 
les fondations : Il commence d’ores et déjà à construire 
le Royaume de Dieu à travers Son Église d’aujourd’hui !

Ceux qui sont aujourd’hui appelés dans l’Église de 
Dieu font partie des prémices spirituelles de Dieu – le 
premier groupe à se voir offrir le salut. Ils ont été  

appelés en premier pour une raison particulière, pré-
paratoire au Royaume de Dieu, et pour aider à appor-
ter le salut à toute l’humanité une fois que ce Royaume 
sera établi sur la Terre !

Une fois l’Église préparée et prête, les prémices de 
Dieu deviendront les auxiliaires du Christ en matière 
de gouvernement et d’enseignement, aidant à enseigner 
la véritable voie du salut à tous les habitants du Monde 
à venir. Ils ont été appelés à un service spécial de quali-
fication afin d’aider à apporter la connaissance du salut 
à la grande majorité de l’humanité !

Les prémices du salut sont représentées par la troisième 
fête annuelle de Dieu – la fête des prémices, ou Pentecôte. 
Découvrons maintenant ce que le christianisme tradition-
nel ne connaît pas – ce que la Bible révèle sur la fête des 
prémices, l’Église de Dieu et la troisième grande étape du 
plan directeur de Dieu pour le salut de toute l’humanité.
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1. Dieu offrit-Il à Adam et Ève la possibilité de 
recevoir Son Esprit ? Genèse 2 : 8-9, 16-17.

commentaire : Adam avait une vie mortelle. L’arbre 
de vie représentait la vie éternelle, qui ne peut venir que 
de l’Esprit de Dieu. Si Adam avait mangé de cet arbre, 
il aurait reçu l’Esprit de Dieu et aurait été engendré en 
tant que fils de Dieu. Adam aurait reçu, sous condition, 
les arrhes de la vie éternelle. L’Esprit de Dieu aurait 
permis à Adam et Ève de vaincre la tentation, de gran-
dir dans la justice et de devenir parfaits, prêts à recevoir 
la vie éternelle (composée d’esprit), sans condition.

2. Adam et Ève ne mangèrent cependant pas de 
l’arbre de vie. De quel arbre choisirent-ils de manger ? 
Genèse 3 : 1-6.

commentaire  : Bien que Dieu les ait avertis de 
la peine encourue s’ils mangeaient de l’arbre de la 
connaissance du bien et du mal, Ève fut dupée par les 
arguments habiles du diable et s’empara du fruit qui 
menait à l’égocentrisme et à la mort ! Adam mangea 
également volontairement le fruit défendu.

Adam perdit donc l’occasion de conquérir 
Satan et de le remplacer en tant que dirigeant de ce 
monde. Il obéit plutôt à Satan, se plaçant ainsi sous le 
gouvernement de celui-ci.

3. Quelle fut la punition d’Adam et Ève pour avoir 
désobéi à Dieu ? Versets 16-19. L’accès à l’arbre de vie 
leur fut-il refusé et furent-ils coupés de l’Esprit de 
Dieu ? Versets 22-24.

commentaire  : Après avoir désobéi, Dieu bloqua 
Adam et ses descendants  –  toute l’humanité  –  de 
l’accès à Son Esprit et les coupa donc du salut pour 
les 6 000 ans à venir ! Le gouvernement de Dieu ne 
pourrait être restauré sur Terre, et personne ne pourrait 
recevoir la vie éternelle, jusqu’à ce qu’un fils d’Adam 
se qualifie là où ce-dernier avait échoué  (il devrait 
conquérir Satan, payer la peine du péché et racheter le 
monde de son ravisseur).

Le Messie, et Lui seul, pouvait accomplir tout cela. 
Par nécessité, le plan de Dieu exigeait donc que l’hu-
manité en général ne soit pas encore jugée. En consé-
quence, Dieu ne leur permit d’avoir accès ni à Son Es-
prit ni au salut. Ils auront l’occasion d’être sauvés lors 
d’une résurrection spéciale en vue du jugement, après 
que Satan aura été éliminé et que le gouvernement de 
Dieu aura été rétabli sur toute la Terre.

Dieu n’appelle  
que peu d’individus

L’objectif principal de Dieu est la restauration de Son 
gouvernement sur la Terre. Une fois Son gouvernement 

restauré, Dieu s’attèlera à apporter le salut à toute  
l’humanité.

Néanmoins, au cours de ces 6 000 années durant 
lesquelles l’humanité dans son ensemble a été coupée 
de l’Esprit Saint, Dieu s’est préparé au salut de l’hu-
manité. C’est pourquoi quelques personnes ont été 
appelées avant le retour du Christ et l’établissement 
du gouvernement de Dieu. Hébreux 11 mentionne 
Abel, Énoch, Noé, Abraham et d’autres. Chacun 
d’entre eux fut appelé pour une mission spéciale pré-
paratoire au salut de l’humanité. Afin qu’ils puissent 
accomplir leur mission, il était nécessaire qu’une ex-
ception soit faite et qu’ils soient avivés par l’Esprit de 
Dieu.

L’œuvre accomplie par les patriarches et les pro-
phètes fait partie du fondement sur lequel l’Église a 
été édifiée (Éphésiens 2 : 20), et l’Église (fondée à la 
Pentecôte), à son tour, est l’instrument que Dieu uti-
lise pour finalement aboutir à la mise en place de Son 
Royaume et à la restauration de Son gouvernement sur 
toute la Terre.

Même l’ancien Israël, dans son ensemble, ne se vit 
jamais offrir l’Esprit de Dieu. Les Israélites reçurent les 
lois de Dieu, mais, en tant que nation, l’accès à l’Es-
prit de Dieu leur fut délibérément refusé. Dieu prou-
va, par l’intermédiaire d’Israël, que sans Son Esprit, 
l’humanité est impuissante. L’ancienne nation d’Israël 
connaissait Dieu et pouvait faire appel à Lui, mais 
sans Son Esprit en eux, les Israélites ne pouvaient pas 
avoir l’amour de Dieu en eux et par conséquent, ne  
pouvaient pas être spirituellement justes.

Néanmoins, même après la division de la nation 
d’Israël, les nations séparées d’Israël et de Juda furent 
utilisées par Dieu afin de faire avancer Son plan. Dieu 
fit en sorte que le peuple de Juda conserve la connais-
sance de Sa loi et de Sa Parole, même s’il n’en avait pas 
une compréhension spirituelle. C’est dans cette nation 
que naquit Jésus-Christ.

1. Est-il possible de venir au Christ et de recevoir 
l’Esprit à moins que Dieu nous appelle spécifiquement ? 
Jean 6 : 44, 65.

commentaire : En cette ère où le Christ ne règne 
pas encore sur toute la Terre, chaque personne est 
spécialement choisie. Comme les prophètes avant 
eux, ces prémices sont appelées à une mission spé-
ciale – un objectif préparatoire à l’ établissement du 
Royaume de Dieu sur Terre et au salut de l’humani-
té  ! Autrement, aucune exception ne serait possible : 
le monde entier devrait rester coupé de l’accès au salut 
jusqu’au retour du Christ.
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Par conséquent, l’Église de Dieu n’essaie pas de 
convertir qui que ce soit. Seul Dieu le peut. Les mi-
nistres de Dieu ne supplient personne de se repentir, 
d’être baptisé ou de soutenir l’Église de Dieu. Mais 
ils font en sorte que la voie de Dieu soit facile à  
comprendre pour ceux que Dieu appelle.

Si Dieu voulait que tout le monde comprenne, tout 
le monde comprendrait. Au lieu de cela, presque per-
sonne ne comprend. La politique de « non-interven-
tion » de Dieu, qui a commencé dans le jardin d’Éden, 
se poursuivra jusqu’à la veille du retour du Christ.

2. Avant que le Christ ne revienne, l’Esprit Saint 
n’est-il accessible qu’à ceux que Dieu appelle spéciale-
ment ? Actes 2 : 38-39. Est-il vrai que seules quelques 
personnes sont sélectionnées pour recevoir la vie  
éternelle ? Verset 47 ; Actes 13 : 48.

commentaire : Notez que la promesse du Saint-Es-
prit n’est pas encore pour toute l’humanité – elle n’est 
que pour ceux que Dieu appelle. Seuls ceux que Dieu 
attire explicitement au Christ peuvent réellement 
croire et recevoir la vie éternelle. À notre époque, 
seul un petit nombre de personnes est appelé – pas la  
majorité.

Le Christ, premier des prémices
Dieu instaura Ses fêtes annuelles et Ses jours saints en 
conjonction avec les deux récoltes agricoles annuelles 
sur la terre de Palestine. La Pâque et la Fête des Pains 
sans levain ont lieu au début de la récolte printa-
nière de céréales, relativement petite ; la fête des 
prémices, ou Pentecôte, a lieu à la fin de la récolte 
printanière. Les fêtes d’automne sont associées à la 
grande récolte de fruits de la fin de l’été et du début 
de l’automne.

Mais la récolte spirituelle est ce 
qui préoccupe le plus Dieu  ! Les 
récoltes spirituelles sont calquées 
sur les récoltes physiques – d’abord 
une petite récolte, puis une plus 
grande.

La récolte spirituelle du prin-
temps commença il y a près 
de 2 000 ans avec un être humain 
qui est déjà né de Dieu. Il est le 
premier des prémices et était re-
présenté dans les rituels de l’An-
cien Testament par une cérémo-
nie symbolique lors de la Fête des 
Pains sans levain, 50  jours avant 
la fête des prémices. La significa-

tion de cette cérémonie est importante, même si elle 
n’est plus pratiquée depuis que le sacerdoce de l’Ancien  
Testament n’est plus nécessaire.

1. La première partie de la récolte de céréales du 
printemps devait-elle être agitée devant Dieu pour 
qu’Il l’accepte ? Lévitique 23 : 10-11.

commentaire : Certaines traductions modernes de 
la Bible ont donné au passage décrivant cette offrande 
de gerbes le sous-titre erroné de « Fête des prémices ». 
Les sous-titres ne font pas partie du texte original ; ils 
ne sont pas inspirés. L’offrande de gerbes n’était pas 
une « fête » ; il s’agissait simplement d’une cérémonie 
qui impliquait principalement les sacrificateurs. La dif-
férence apparaît évidente lorsque nous examinons les 
mots hébreux originaux.

Comme nous l’avons appris plus tôt dans cette leçon, 
la fête des prémices est un autre nom pour la fête des 
semaines, ou Pentecôte. Dans les versets qui font réfé-
rence à la fête des prémices (Exode 23 : 16 ; 34 : 22 ; 
Lévitique 23 : 17, 20 ; Nombres 28 : 26), le mot « pré-
mices » est traduit à partir du mot bikkuwr. Il désigne 
le résultat de toute la récolte du printemps.

Cependant, les prémices dont il est question dans 
Lévitique 23 : 10-11 sont les reshiyth, mieux traduits 
par « premiers des prémices ». Il s’agissait de la toute 
première récolte du printemps, pendant la Fête des 
Pains sans levain.

2. En quel jour l’offrande de la première des 
prémices était-elle effectuée ? Verset 11.

commentaire : L’offrande de la gerbe était toujours 
faite un dimanche pendant la Fête des Pains sans 
levain, le jour suivant le sabbat hebdomadaire.

L’offrande des prémices marquait chaque année le 
début de la récolte de printemps. Voyons désormais la 

le premier des prémices représentant le Christ ressuscité, était 
coupé, préparé et agité devant Dieu un dimanche pendant la Fête des Pains 
sans levain. Cinquante jours plus tard, le jour de la Pentecôte, deux pains cuits 
étaient agités, représentant les prémices de l’Ancien et du Nouveau Testament.
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façon dont Jésus-Christ, le premier de la moisson spi-
rituelle de Dieu, devint l’accomplissement spirituel de 
cette offrande.

3. Qui fut le premier à être ressuscité d’entre les 
morts dans la Famille de Dieu  ? Actes 26  : 23. De-
vint-Il donc le premier des prémices de la moisson 
spirituelle de Dieu  ?  1  Corinthiens  15  :  20,  23  ;  
Colossiens 1 : 13-15, 18.

commentaire : Le Christ, qui devint un Fils né de 
Dieu lors de Sa résurrection il y a près de 2 000 ans 
(Romains 1 : 4), était le premier des prémices, illustré 
par la cérémonie des premiers des prémices, 50 jours 
avant la Pentecôte.

4. Après Sa résurrection, le Christ devait-Il mon-
ter vers Son Père céleste ? Jean 20 : 17. Le même jour, 
après Son retour sur Terre, Ses disciples pouvaient-ils 
le toucher ? Lisez Matthieu 28 : 1-10, en particulier le 
verset 9, et Jean 20 : 19, 27. Quel jour de la semaine 
était-ce ? Jean 20 : 19, première partie.

commentaire : Tôt le dimanche matin, pendant la 
Fête des Pains sans levain, le Christ ne permit à per-
sonne de le toucher parce qu’Il n’était pas encore mon-
té vers Son Père. Mais plus tard dans la même journée, 
Il autorisa Ses disciples à le toucher. Cela montre clai-
rement que le Christ monta au ciel et fut accepté par 
Son Père en tant que « premier des prémices » spirituel. 
Et cela se produisit le même jour que celui durant le-
quel l’offrande du premier des prémices, que les sacrifi-
cateurs lévitiques avaient été ordonnés de réaliser, avait 
lieu, cela afin d’être accepté par Dieu !

Le Christ accomplit donc le symbolisme de la pre-
mière des prémices le dimanche pendant les Jours des 
Pains sans levain.

La résurrection, ou récolte, du Christ, était néces-
saire avant que le ramassage des moissons spirituelles 
restantes puisse avoir lieu (Lévitique 23 : 14 illustre, 
symboliquement, cette vérité). L’Église ne pouvait pas 
réellement commencer avant que Jésus ne soit monté 
et n’ait été glorifié (Jean 7 : 37-39).

La fête des prémices
Le Christ n’était pas l’unique primeur – l’offrande de la 
gerbe n’était en effet que le début de la récolte de prin-
temps. Comme nous le verrons, tous ceux qui sont ap-
pelés avant le retour du Christ sont des prémices – re-
présentées par la petite récolte de printemps. La 
Pentecôte, ou fête des prémices, symbolise les prémices 
de Dieu – tous ceux qui naîtront dans la Famille de 
Dieu lors de la première résurrection  –  le premier 
groupe d’êtres humains à être récolté par Dieu et à 

recevoir une vie immortelle glorieuse et puissante. Ils 
sont le premier groupe à recevoir l’Esprit de Dieu et à 
se voir offrir le salut – le début relativement modeste de 
Sa moisson spirituelle.

1. Quelles étaient les instructions de Dieu concer-
nant la fête des prémices  ? Lévitique 23  : 15-17, 20. 
Cette fête était-elle un sabbat annuel au cours duquel 
le peuple devait se réunir ? Verset 21.

2. Pendant combien de temps la fête des pré-
mices – la Pentecôte – doit-elle être célébrée chaque 
année par le peuple de Dieu ? Lévitique 23 : 14, 21. 
Les disciples du Christ savaient-ils qu’ils devaient cé-
lébrer le Jour de la Pentecôte ? Actes 2 : 1 ; 20 : 16 ;  
1 Corinthiens 16 : 8.

commentaire  : Jésus n’abolit ni la Pentecôte ni 
aucun autre jour saint annuel. Bien au contraire, Il 
demanda à Ses disciples de rester à Jérusalem afin de 
recevoir l’Esprit de Dieu en ce jour saint. Si les dis-
ciples n’avaient pas observé les jours saints de Dieu, ils 
n’auraient pas été là pour recevoir Son Esprit ! Long-
temps après la mort du Christ, Paul, l’apôtre des païens, 
célébra la fête de la Pentecôte avec des païens convertis.

3. Quelle offrande spéciale les sacrificateurs de l’An-
cien Testament présentaient-ils le jour de la Pentecôte ? 
Lévitique 23  : 17. Le levain contenu dans ces pains 
représente-t-il le péché ? 1 Corinthiens 5 : 7.

commentaire : Lors de la fête des prémices, deux 
pains cuits étaient agités pour être acceptés par Dieu. 
Le levain dans les pains représentait le fait que les pré-
mices spirituelles avaient du péché dans leur vie. (Bien 
sûr, ils devaient se repentir du péché et être purifiés 
par le Christ pour être acceptés par Dieu). Ces pains 
représentent tous ceux que Dieu a appelés et continue-
ra d’appeler avant Son retour. Remarquez qu’il y avait 
deux pains – l’un représentait les patriarches, les juges, 
les prophètes et les rois de la période de l’Ancien Testa-
ment que Dieu appela, tandis que l’autre symbolisait les 
véritables chrétiens de l’Église du Nouveau Testament.

4. Les chrétiens engendrés de l’Esprit sont-ils les pré-
mices du plan de salut de Dieu ? Jacques 1 : 18. Les chré-
tiens d’aujourd’hui ont-ils les prémices de l’Esprit de 
Dieu ? Romains 8 : 23. Certains chrétiens sont-ils égale-
ment appelés prémices dans la Bible ? Romains 16 : 5 ;  
1 Corinthiens 16 : 15 ; Apocalypse 14 : 4.

commentaire : Les 144 000 d’Apocalypse 14 : 1-5  
ne sont pas les seules prémices. Tous ceux qui parti-
ciperont à la première moisson spirituelle de Dieu, la 
première résurrection, sont des prémices. Cela inclut 
les prophètes de l’Ancien Testament et tous les vrais 
chrétiens.
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« le jour après la septième semaine » ou « le septième 
sabbat », comme le disent l’hébreu original et la 
version autorisée. Ainsi, la Pentecôte tombe toujours 
un dimanche.

Les dates correctes de la Pentecôte pour les pro-
chaines années sont publiées dans le « Calendrier de 
poche des jours saints ». Il est gratuit pour ceux qui 
le demandent.

5. Qu’est-ce qui détermine si une personne est membre 
de l’Église de Dieu et si elle fait partie des prémices spiri-
tuelles ? Romains 8 : 9, 11, 16 ; 1 Corinthiens 12 : 12-14. 
Les patriarches et les prophètes de l’Ancien Testament 
possédaient-ils l’Esprit de Dieu ? 1 Pierre 1 : 10-11. Mais 
à quel moment Dieu donna-t-Il Son Esprit pour la pre-
mière fois à un groupe de taille importante ? Actes 2 : 1-4. 
Le jour de la Pentecôte marqua-t-il ainsi le début de 
l’Église du Nouveau Testament ? Versets 1, 41, 47.

commentaire : Le jour de la Pentecôte, en l’an 31 
de notre ère, Dieu envoya Son Esprit afin de fonder 
Son Église – en vue d’engendrer et de fortifier les pré-
mices qu’Il commençait à appeler dans Son Église, 
symboliquement représentées par l’un des «  pains  
d’offrande ».

L’Église de Dieu observe la fête des prémices comme 
un rappel annuel de cette étape du plan directeur de 

Dieu  : Son peuple d’aujourd’hui n’est qu’un groupe 
de prémices, le premier à se voir offrir le salut par le 
Christ.

Les peuples du monde, à l’exception de quelques 
individus appelés, sont coupés de Dieu – pas encore 
appelés au salut – ni sauvés ni perdus – pas encore ju-
gés. Mais les membres de l’Église de Dieu SONT jugés 
(1 Pierre 4 : 17) – jugés en fonction de leur préparation 
au Royaume de Dieu !

Dieu ne fait pas acception de personnes  ! 
(Actes  10  :  34). Alors pourquoi certaines personnes 
sont-elles appelées à notre époque ? Pourquoi certains 
reçoivent-ils le Saint-Esprit aujourd’hui, alors que 
d’autres ne parviennent pas à comprendre la vérité ?

La merveilleuse vérité est la suivante  : le jour de 
la Pentecôte illustre l’Église appelée et formée pour la 
mission spéciale de préparer l’époque durant laquelle 

Comment compter la Pentecôte
1. En quel jour l’offrande de la première des 

prémices était-elle présentée ? Lévitique 23 : 11.
commentaire : L’offrande des prémices était faite 

le lendemain d’un sabbat hebdomadaire – toujours 
un dimanche. Il s’agissait du dimanche qui avait lieu 
durant les Jours des Pains sans levain.

2. La date de la fête des semaines devait-elle 
être comptée à partir du jour où le premier 
des prémices avait été offert ? Versets 14-16 ;  
Deutéronome 16 : 9-10.

3. Comment les autorités de l’Église 
doivent-elles compter les jours qui précèdent la 
Pentecôte ? Lévitique 23 : 15-16.

commentaire : La formulation hébraïque de 
Lévitique 23 : 15-16 signifie « en commençant 
par », le point de départ. Le mot français 
« depuis » est donc trompeur.

La New American Bible (1970) indique très 
clairement la méthode correcte de comptage : « À 
partir du lendemain du sabbat, jour où vous appor-
terez la gerbe d’offrande, vous compterez sept se-
maines entières ; puis, le lendemain de la septième 
semaine, le cinquantième jour » vous célébrerez la 
fête des prémices (Lévitique 23 : 15-16).

Le jour de l’offrande de la gerbe, le dimanche 
de la Fête des Pains sans levain, était donc le 
premier jour. Le septième jour était le prochain 
sabbat hebdomadaire. Le 49e jour était le 
septième sabbat, et le 50e jour était un dimanche, 



Les prémices qui ont été 
appelées dans l’Église à notre 

époque sont invitées à soutenir 
fidèlement le prophète de Dieu de 
toutes les manières possibles – à 
soutenir de façon loyale un der-
nier avertissement du temps de la 
fin et la prédication de l’évangile 
du Royaume de Dieu au monde.

Grâce à la technologie moderne 
d’aujourd’hui, ils atteignent des 
millions de personnes par le biais 
de la télévision, de l’Internet, de 
la presse écrite ainsi que d’autres 
moyens de communication de 
masse. Par leur participation et 
leur soutien – qu’il s’agisse de 
contributions financières, de travail 
acharné, d’encouragement ou de 
prière – les prémices grandissent en 
caractère spirituel, devenant ainsi 
mieux préparées à gouverner et à 
enseigner dans le Monde à venir.

Accomplir  
   la  
 Commission
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l’église en action Dans le sens des aiguilles d’une montre, à partir de la gauche : Le  
pasteur général Gerald Flurry présente un programme sur La Clef de David ; un analyste marketing 
examine les statistiques du site theTrumpet.com ; un opérateur du centre d’appel répond aux demandes  
de littérature ; des agents de traitement du courrier emballent les courriers demandés par les centaines  
de milliers d’abonnés de l’Église ; cinq éditions linguistiques du magazine Philadelphia Trumpet.
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Dieu ouvrira le salut au monde, lorsqu’ils seront rois 
et sacrificateurs sous le Christ ! Il était nécessaire que 
Dieu appelle et forme des prémices afin de contribuer 
au salut du monde !

Comprenons bien.

La raison d’être des prémices
Le plan directeur de Dieu prévoit d’offrir le salut 
et la vie éternelle à toute personne jamais née, mais 
Son plan prévoit de le faire dans un certain ordre 
chronologique. Les personnes appelées à quitter le 
monde et à entrer dans l’Église aujourd’hui sont ap-
pelées dans un but spécifique et pour une œuvre ca-
ractéristique. Cette œuvre rend possible la formation 
spirituelle des prémices, afin qu’elles puissent plus 
tard contribuer à la conversion de l’humanité dans 
son ensemble.

Les personnes appelées aujourd’hui doivent at-
teindre deux objectifs. Premièrement, elles doivent sou-
tenir l’Œuvre de Dieu par leurs prières, leurs dîmes, 
leurs offrandes et leurs encouragements. Ce faisant, 
elles soutiennent la mission de l’Église qui consiste à 
« prophétiser de nouveau » (Apocalypse 10 : 11) – en 
avertissant de la dévastation sans précédent qui s’an-
nonce (Matthieu 24 : 21) et en annonçant la bonne 
nouvelle du Royaume de Dieu qui la suivra. Deuxiè-
mement, les membres de l’Église doivent développer 
un caractère saint, juste et parfait afin de se 
préparer à s’asseoir avec le Christ sur Son trône lors-
qu’Il viendra régner sur le monde. La Pentecôte rappelle 
chaque année cet objectif au peuple de Dieu. Elle leur 
rappelle qu’ils ne sont que la première petite moisson 
que Dieu appelle.

L’Église a été conçue pour être l’instrument de 
Dieu : elle Lui sert à appeler des êtres humains à quitter 
ce monde afin qu’ils puissent être formés à des postes 
de direction dans le Monde à venir, lorsqu’ils enseigne-
ront et formeront d’autres personnes. C’est la raison 
pour laquelle ceux qui sont appelés aujourd’hui sont 
appelés les prémices du salut de Dieu. Comme nous 
le verrons, par le travail qu’elle accomplit aujourd’hui, 
l’Église de Dieu prépare activement le monde au re-
tour du Christ. Et par cette même œuvre, les prémices 
se forment et se qualifient pour leur position dans le 
Royaume de Dieu !

L’Église se prépare au Royaume
Dieu a créé l’homme de manière incomplète. Ce-der-
nier a été doté d’un esprit humain, mais a besoin de 
l’Esprit de Dieu. Il a été créé mortel, nécessitant le don 

de l’immortalité. Il a été formé en tant qu’agent moral 
libre, ayant besoin de développer son caractère.

De même que Dieu ne crée pas tout d’un coup, 
mais par étapes successives, de même apporte-t-Il le salut 
à l’humanité par étapes successives. Chaque étape est 
un pas progressif vers l’objectif d’établir Son Royaume 
et de restaurer Son gouvernement sur la Terre.

1. Malachie prophétisa-t-il que Dieu enverrait un 
messager pour préparer le chemin devant le Seigneur ? 
Malachie 3 : 1. Cette prophétie fut-elle en partie ac-
complie par Jean-Baptiste, qui vint avant la première 
venue du Christ ? Luc 7 : 24, 27. Jean prépara-t-il le 
chemin en établissant un peuple bien disposé pour le 
Christ ? Luc 1 : 17.

commentaire : Jean prêchait la repentance – l’obéis-
sance à la loi de Dieu – en vue d’amener les désobéis-
sants à la sagesse des justes. Ainsi, lorsque Jésus com-
mença à prêcher, certaines personnes étaient prêtes à 
l’écouter. Beaucoup de disciples de Jean devinrent par 
la suite des disciples de Jésus.

2. Le Christ dévoila-t-Il à Ses disciples que l’œuvre 
de Jean dans l’esprit et la puissance d’Élie était le pré-
curseur d’un autre « Élie » à venir ? Matthieu 17 : 11-13. 
(Remarquez que Jésus déclara qu’il « doit venir » – au 
futur – il était encore à venir.)

commentaire  : Jean était le précurseur d’un mes-
sager que Dieu enverrait dans l’esprit et la puissance 
d’Élie avant la Seconde venue du Christ. Comme nous 
l’avons prouvé dans de précédentes leçons, l’Élie du 
temps de la fin était Herbert W. Armstrong. Ce-der-
nier prépara des millions de personnes au retour du 
Christ grâce à sa prédication de l’évangile du Fils de 
Dieu – le Royaume de Dieu – en tant que témoin. Bien 
que la plupart des gens aient prêté peu d’attention au 
message à l’époque (tout comme la plupart le font au-
jourd’hui), ils s’en souviendront lorsque le Christ et les 
saints commenceront à régner et que Satan l’imposteur 
aura été maîtrisé. Beaucoup de ceux qui ne croient pas 
au message aujourd’hui auront néanmoins été prépa-
rés à croire pour l’époque durant laquelle ils seront 
enseignés par le Christ et Ses assistants.

3. Gerald Flurry, avec le soutien de la véritable Église 
d’aujourd’hui, continue-t-il à avertir de la grande Tri-
bulation à venir et à prêcher l’Évangile dans le monde 
entier ? Apocalypse 10 : 11 ; Ézéchiel 33 : 7.

commentaire  : L’Église tout entière fonctionne 
comme une équipe. Sans le soutien des membres de 
l’Église, le pasteur général Gerald Flurry a déclaré qu’il 
ne pourrait pas faire son travail. Tous ceux que Dieu 
appelle sont appelés à soutenir l’Œuvre !
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4. Lorsque la majorité des gens entendent la vérité 
de Dieu aujourd’hui, y obéissent-ils ? Verset 32.

5. Mais une fois qu’ils seront plongés dans la grande 
Tribulation juste avant le retour du Christ, beaucoup 
se rendront-ils compte qu’il y avait bien un prophète 
parmi eux, enseignant la vérité de Dieu ? Verset 33.

commentaire  : Lorsque le Christ reviendra, de 
nombreuses personnes auront été préparées à l’écouter. 
Ces gens nécessiteront qu’on leur enseigne la vérité. Il y 
aura un besoin important d’enseignants ! Et cela nous 
amène à la deuxième partie de la raison pour laquelle 
Dieu appelle les prémices aujourd’hui !

Les membres de l’Église se  
forment pour le Royaume de Dieu
En plus de prédisposer le monde au retour du Christ, 
l’Église de Dieu prépare le Royaume de Dieu d’une 
autre manière. Ceux qui croient et obéissent à l’Évan-
gile du Christ aujourd’hui sont formés à un rôle par-
ticulier DANS le Royaume de Dieu qui s’apprête à 
venir. Malachie 3 : 1 révèle que le Christ, à Son re-
tour, viendra dans Son temple. Voyons ce que cela 
signifie.

1. Quel est le temple spirituel dans lequel 
le Christ reviendra lors de Sa seconde venue  ?  
1  Corinthiens  3  :  16-17  ;  2  Corinthiens  6  :  16  ;  
Éphésiens 2 : 19-21.

commentaire  : L’Église de Dieu, composée de 
ceux qui ont l’Esprit de Dieu en eux, est le temple 
spirituel dans lequel le Christ viendra. Paul écrivit aux 
Éphésiens que l’Église doit être « bien coordonnée », 
en pleine croissance, «  édifiée ». Ce développement 
uni ne peut être accompli que par le gouvernement 
de Dieu.

2. Dieu a-t-Il également choisi des ministres au sein 
de Son Église et leur a-t-Il confié la responsabilité d’en-
seigner les membres, de leur donner de la nourriture 
spirituelle ? 1 Pierre 5 : 1-3 ; Éphésiens 4 : 11-13.

commentaire : Les membres de l’Église de Dieu 
n’établissent pas leurs propres doctrines. S’ils le fai-
saient, il en résulterait de la confusion, car chaque 
membre se trouve à un niveau différent de croissance 
dans la connaissance et le caractère. La véritable 
Église de Dieu est organisée, parle de la même chose, 
et est unifiée par l’autorité que Dieu a placée dans 
Ses ministres (1 Corinthiens 1  : 10). Les doctrines 
de l’Église viennent de Dieu par Jésus-Christ, à tra-
vers Sa Parole et Son inspiration dans les hommes 
(apôtres et prophètes – Éphésiens 3 : 5) qu’Il a choisis 
pour diriger Son Église. Aujourd’hui, le prophète de 

Dieu enseigne les ministres, et ceux-ci, dans l’unité, 
enseignent les membres de l’Église de Dieu dans le 
monde entier.

Soulignons que le but de l’Église n’est pas simple-
ment d’apporter le salut à ses membres, mais d’ensei-
gner et de former les membres de l’Église afin qu’ils de-
viennent les instruments que Dieu utilisera pour sauver 
la grande majorité de l’humanité.

Rois et sacrificateurs
1. Paul comprenait-il que le peuple d’Israël était déso-
béissant à Dieu ? Romains 10 : 16, 18, 21 (bien qu’ils 
aient entendu le véritable Évangile, ils n’y obéirent 
pas). Étaient-ils, en réalité, spirituellement aveugles ?  
Romains  11  :  25. Dieu permit-Il délibérément leur 
aveuglement ? Versets 8, 32.

2. Néanmoins, Paul savait-il que les Israélites 
auraient à l’avenir l’occasion de recevoir le salut  ?  
Romains 11 : 26. Dieu aveugla-t-Il délibérément la ma-
jorité des Israélites afin qu’ils puissent obtenir la misé-
ricorde plus tard – grâce à la miséricorde accordée à 
ceux qui ont été appelés en premier ? Verset 31.

commentaire : Le verset 26, qui cite Ésaïe 59 : 20, 
révèle à quel moment la plupart des Israélites auront 
l’occasion d’être sauvés : après qu’un Libérateur (Ésaïe 
l’appelle « Rédempteur ») sera sorti de Sion pour les 
appeler à se repentir de l’impiété. Le Rédempteur de 
Sion est Jésus-Christ, mais Paul ne faisait pas référence 
à Sa première venue, puisqu’Israël était encore aveuglé 
à l’époque où il écrivait ces lignes.

Tout Israël sera sauvé lorsque le Libérateur revien-
dra avec puissance et gloire pour régner. C’est alors, 
écrivit Paul, que les Israélites auront l’occasion d’être 
sauvés ! Lorsque le Christ reviendra, tous les vrais chré-
tiens seront ressuscités et/ou transformés en immortels 
en vue de l’aider à régner et à enseigner la voie du salut 
aux Israélites et aux païens.

3. De nombreuses nations se rendront-elles à Jérusa-
lem – le siège du gouvernement de Dieu – et demande-
ront-elles à être instruites dans Sa voie ? Michée 4 : 2. 
La Terre sera-t-elle remplie de la connaissance de 
l’Éternel ? Ésaïe 11 : 9.

4. En plus d’être des souverains (rois), les enfants 
de Dieu nés de l’Esprit seront-ils aussi des sacrifi-
cateurs  ? Apocalypse 1  : 6  ; 5  : 10  ; 20  : 6. Quelle 
est la fonction d’un sacrificateur  ? Malachie 2  :  7  ;  
Ézéchiel 44 : 23.

commentaire  : Les sacrificateurs de l’ancien Is-
raël étaient chargés d’enseigner les lois de Dieu. De la 
même manière, les membres de la Famille de Dieu nés 
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de l’Esprit seront des enseignants du mode de vie de 
Dieu, contribuant à apporter à tous la connaissance du 
chemin du salut.

Dans le Monde à venir, le salut de toute l’humanité 
viendra à travers la vie et l’œuvre du Christ et des saints 
nés de l’Esprit. D’une certaine manière, ils seront donc, 
en tant que sacrificateurs, co-sauveurs avec le Christ.

Bien entendu, en tant que Créateur de toute l’hu-
manité, le Christ devait mourir pour tous, en payant 
la peine de mort pour le monde entier. Personne 
d’autre que Jésus-Christ ne pouvait le faire. L’hu-
manité ne pourrait pas être sauvée si le Christ ne  
mourrait pas d’abord afin de payer la peine de nos pé-
chés. Mais n’oubliez pas que Sa mort ne sauve personne 
à elle seule. Nous ne sommes pas sauvés par la mort du 
Christ, mais par Sa vie (Romains 5 : 10). Le monde 
doit chercher le salut dans la vie du Christ après Sa 
résurrection.

5. Après s’être repentie et avoir accepté le sacrifice 
du Christ, une personne doit-elle grandir continuel-
lement dans la connaissance de la loi et du carac-
tère de Dieu, en développant les mêmes pensées que  
Jésus-Christ ? 2 Pierre 3 : 18 ; Philippiens 2 : 5.

commentaire  : Il est essentiel que les prémices 
de Dieu se convertissent en profondeur aujourd’hui 
même  ! Pourquoi  ? Parce qu’une fois nées dans Sa 
Famille, elles contribueront à enseigner aux autres 
la connaissance de la loi et du mode de vie de Dieu  
nécessaires à leur conversion et à leur salut !

6. Y aura-t-il de nombreux membres spirituels 
de la Famille Dieu pour enseigner et aider l’humanité 
à vivre selon la voie de Dieu pendant le Millénium ? 
Ésaïe 30 : 19-21.

commentaire : Les prémices naîtront de l’Esprit de 
Dieu lors du retour du Christ. En tant qu’êtres di-
vins, ils aideront le Christ à enseigner et à former le 
reste de l’humanité. Ils occuperont de hautes fonctions 
dans la Famille de Dieu. Parce que l’homme a besoin 
d’ être éduqué dans la loi et le mode de vie de Dieu en 
vue de développer le caractère de Dieu, les prémices 
seront, dans ce sens, co-sauveurs avec le Christ !

Les prémices épouseront le Christ
L’alliance sinaïtique, communément appelée «  An-
cienne Alliance », était un contrat de mariage entre 
Israël et le Logos, le porte-parole de la Famille Dieu. La 
base de cette alliance était les Dix commandements, 
auxquels Israël accepta d’obéir, semblable à une femme 
obéissant à son mari. Les Dix commandements furent 
prononcés depuis le Sinaï le jour de la Pentecôte. Mais 

l’Esprit Saint n’était alors pas donné à la nation. La ve-
nue de l’Esprit Saint n’eut pas lieu avant une autre Pen-
tecôte (Actes 2) pour l’Église du Nouveau Testament. 
Nous attendons maintenant une nouvelle alliance.

1. Le Christ a-t-Il promis de conclure une nou-
velle alliance matrimoniale avec Son peuple  ?  
Jérémie 31 : 31-34.

commentaire  : La faiblesse de l’alliance sinaï-
tique ne résidait pas dans ses lois, mais dans le peuple  

Selon la tradition juive, Dieu prononça Sa loi 
depuis le Sinaï le jour de la Pentecôte. Une étude 
attentive de l’itinéraire et du temps qu’Israël mit 
pour se rendre au mont Sinaï après avoir quitté 
l’Égypte montre que cette tradition est presque 
certainement correcte. Les Juifs n’ont jamais per-
du cette histoire.

Plusieurs siècles après le Sinaï, un autre événe-
ment important se produisit : Dieu fonda l’Église 
du Nouveau Testament le jour de la Pentecôte en 
lui mettant à disposition l’Esprit Saint (Actes 2).

Il existe une raison pour laquelle Dieu fit en 
sorte que ces deux événements aient lieu le même 
jour.

1. Où Dieu désire-t-Il que Sa loi soit écrite ? 
Jérémie 31 : 33.

2. Mais où était-elle écrite à l’origine  ?  
Exode 31 : 18.

3. Le cœur charnel des hommes est-il com-
me de la pierre ? 2 Corinthiens 3 : 3. Le des-
sein de Dieu n’est-il pas de faire en sorte que 
les Dix commandements, écrits à l’origine 
dans de la pierre, soient maintenant écrits dans 
le cœur des hommes par Son Esprit Saint  ? 
Ézéchiel 36 : 26-27 ; 11 : 19-20.

commentaire  : Les Dix commandements 
sont saints, justes et bons (Romains 7 : 12). Mais 
l’homme charnel est incapable d’observer la loi. 
Pour que les prémices développent le caractère 
de Dieu, elles ont besoin à la fois de la loi et de 
l’Esprit de Dieu. Lorsqu’elles seront nées de Dieu 
et auront reçu la plénitude de l’Esprit, les prémices 
seront capables d’observer parfaitement la loi de 
Dieu. Ils enseigneront ensuite la loi à des milliards 
d’autres personnes, qui en viendront elles aussi à 
avoir la loi de Dieu écrite dans leur cœur.

La Pentecôte  
et la loi
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(Hébreux 8 : 8). Il n’était pas en mesure d’observer la 
loi parce qu’il ne possédait pas l’Esprit Saint.

2. Selon les termes de la nouvelle alliance proposée, 
que fera le Christ ? Ézéchiel 11 : 19-20 ; 36 : 26-27 ; 
2 Corinthiens 3 : 3.

commentaire  : La Nouvelle Alliance ne sera pas 
conclue avec des mortels incapables de tenir leurs pro-
messes – elle ne sera établie qu’avec des êtres spirituels 
immortels qui auront prouvé, par leur vie, leur volon-
té d’obéir à leur futur Époux, l’« Éternel » de l’An-
cien Testament qui devint, par Sa naissance humaine,  
Jésus-Christ du Nouveau Testament.

Bien que la Nouvelle Alliance ait été présentée et 
que les chrétiens d’aujourd’hui surmontent le péché et 
vivent selon les lois de cette alliance par la puissance 
de l’Esprit Saint, elle ne sera finalisée qu’avant la pre-
mière résurrection. Ce n’est qu’ à ce moment-là que les 
enfants de Dieu recevront l’intégralité de l’Esprit 
de Dieu qui leur permettra de résister parfaitement à 
tout péché.

3. Les chrétiens engendrés de l’Esprit sont-ils 
actuellement fiancés au Christ  ? Romains  7  :  4  ;  
2  Corinthiens  11  :  2  ; Éphésiens  5  :  25-27. À quel 
moment le mariage  –  la ratification de la Nouvelle  
Alliance – aura-t-il lieu ? Apocalypse 19 : 6-9.

commentaire : Le Christ, le messager de l’alliance 
(Malachie 3 : 1), se rendra dans Son temple spirituel 
et conclura la Nouvelle Alliance – un contrat de ma-
riage. Jésus-Christ et l’Église seront liés par le mariage 
pour l’éternité selon les termes et les conditions de la 
Nouvelle Alliance ! Mais avant que le Christ n’épouse 
l’Église, Il a d’abord l’intention de la purifier du péché 
par la puissance de l’Esprit Saint (Éphésiens 5 : 26). 
Enfin, à la résurrection, lorsqu’elle sera née de l’Es-
prit de Dieu, elle sera réellement «  sans tache » –  li-
bérée d’une nature pécheresse, possédant désormais 
la nature sainte et sans péché de la Famille Dieu  
(2 Pierre 1  :  4  ;  1  Jean 3  :  9), capable d’obéir entiè-
rement au Christ pour l’éternité. C’est alors que le 
Christ épousera Son Église parfaitement obéissante. 
Cette-dernière sera alors capable d’assister pleine-
ment le Christ dans l’application, l’enseignement et  
l’administration de la loi de Dieu !

La Pentecôte montre le rôle de l’Église de 
Dieu dans Son plan. Elle jette tout d’abord un regard 
en arrière et commémore le don du Saint-Esprit et la 
fondation de l’Église. Elle dépeint également l’Église 
en tant que prémices du salut de Dieu, appelée dans 
un but précis et en vue d’accomplir une œuvre de 
préparation au Royaume de Dieu. Enfin, elle regarde 

aussi vers l’avenir et représente le mariage de l’Église 
avec le Christ !

4. Dans quelle mesure l’Église devrait-elle être 
unifiée, même aujourd’hui, en tant qu’Épouse fian-
cée du Christ ? Éphésiens 5 : 30. L’Église doit-elle se 
soumettre au Christ en toutes choses ? Versets 23-24.

commentaire  : Éphésiens  5  :  30  est lié à Adam 
et Ève. Ève fut formée à partir de la chair et des os 
d’Adam (Genèse 2 : 22-24). Comme Ève l’était pour 
Adam, l’Église l’est pour le Christ. C’est dire à quel 
point ce lien est vif entre le Christ et Son Église – à 
quel point l’Église EST RÉELLEMENT Son corps  ! 
(1 Corinthiens 12  : 27). La relation mari-femme dé-
montre à quel point le lien est fort entre le Christ et 
Ses prémices. Mais elle établit également une distinc-
tion importante, montrant que le Christ sera toujours 
le chef, ou dirigeant, de Son épouse.

Toute l’expérience du mariage et de la famille est 
un modèle de ce qui se passera avec le Christ et Son 
Église (Éphésiens 5 : 32). Ainsi, tout comme une fa-
mille physique s’agrandit lorsque le mari et la femme 
ont des enfants, le mariage entre le Christ et l’Église 
produira lui aussi des enfants  ! Ceux qui naîtront 
durant le Millénium et le Jugement du Grand trône 
blanc sont comparés aux enfants du Christ, l’Époux, 
et de Son épouse, l’Église. Les prémices sont appelées 
à aider le Christ à élever ces enfants – à être Son aide. 
Le Christ et Son Épouse née de l’Esprit formeront 
une équipe dirigeante et enseignante. Par leur in-
termédiaire, Dieu ouvrira le salut à tous, produisant 
ainsi des milliards d’enfants de Dieu nés de l’Esprit. 
Nous reviendrons sur ce sujet dans les prochaines  
leçons.

Remarquez qu’Apocalypse  19  :  7  rapporte que 
l’Église se sera « préparée ». Chaque membre de l’Église 
de Dieu doit développer un caractère vertueux et être 
prêt – préparé – à aider le Christ à gouverner et à en-
seigner. Les prémices de Dieu doivent se préparer à leur 
mariage avec le Christ – et cela implique de se préparer 
à avoir des enfants spirituels ! Dieu exige de Ses pré-
mices qu’elles se préparent à élever et à enseigner des 
milliards de personnes – les enfants spirituels du 
Christ et de l’Église  ! Le monde viendra au Père 
par l’intermédiaire du Christ et de Son Épouse. Seules 
les prémices ont cette occasion remarquable d’être 
l’Épouse !

Certains pourraient se demander si Dieu n’est 
pas injuste en confiant ces postes de direction aux 
quelques personnes qu’Il a spécialement choisies. Ce 
n’est pas du tout le cas. Dieu n’a appelé personne 
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en vue de leur donner des faveurs spéciales – Il les a 
appelés à un objectif particulier – un travail excep-
tionnel à accomplir. Dieu nous récompense selon nos 
œuvres (Matthieu 16 : 27). Les personnes appelées au-
jourd’hui doivent vaincre Satan et sa société, ce qui 
exige des efforts, de l’abnégation et de la détermina-
tion, un prix que la plupart des hommes ne sont pas 
prêts à payer.

Avant de pouvoir se qualifier pour régner, Jésus 
devait vaincre Satan alors que celui-ci régnait encore. 
Puisque l’Église régnera avec et sous le Christ, les 
membres de l’Église doivent également se qualifier en 
résistant à Satan et en le vainquant pendant qu’il règne 
encore (Apocalypse 3 : 21).

Cela ne sera pas exigé de l’écrasante majorité. Dieu 
les appellera au salut lorsque le monde sera gouverné 
par le Christ et les saints – lorsqu’il sera sans aucun 
doute plus facile de vivre à la manière de Dieu. Ce sera 
plus facile grâce au travail préparatoire des prémices 
de Dieu.

Afin de se qualifier pour leur future responsabilité, 
ceux que Dieu a appelés dans Son Église ont librement 
reçu Son Esprit et la possibilité de salut. Les dirigeants 
et enseignants du Royaume de Dieu reçoivent, par 
nécessité, la possibilité d’être sauvés avant que leurs 
futurs étudiants ne puissent l’être. L’Église est un ins-
trument nécessaire et préparatoire pour apporter le  
salut à toute l’humanité !

L’Esprit de Dieu fournit  
de la puissance à l’Église

Dieu a confié à Son peuple une tâche considérable – à 
la fois pour atteindre le monde avec Son évangile et 
Son message d’avertissement, et pour se préparer à ré-
gner dans le Monde à venir. Mais Il leur a également 
donné la puissance nécessaire pour remplir cette double 
responsabilité ! L’Église de Dieu ne pourrait pas avertir 
le monde aujourd’hui sans cela ! Et les individus qui 
la constituent ne pourraient pas non plus se préparer 
à leurs futurs rôles de dirigeant sans cette puissance 
divine.

Dieu fonda Son Église en répandant l’Esprit Saint 
sur ceux qu’Il avait choisis.

1. Jésus était-Il en mesure d’accomplir des œuvres 
spirituelles, y compris l’obéissance à Dieu, avec Sa 
seule force humaine ? Jean 5 : 30 ; 8 : 28. D’où acqué-
rait-Il la puissance nécessaire ? Jean 14 : 10, dernière 
partie.

commentaire : Le Père « demeurait » en Jésus par 
l’intermédiaire de l’Esprit Saint !

2. Le Christ promit-Il la même aide spirituelle à 
Ses disciples ? Jean 14 : 16. Qu’est-ce que le « conso-
lateur »  ? Verset 26. Le Christ vit-Il aujourd’hui en 
Ses disciples par l’intermédiaire de l’Esprit Saint  ?  
Romains 8 : 9-10 ; Colossiens 1 : 27 ; 1 Jean 3 : 24.

commentaire : Jésus-Christ se rendit au trône du 
Père dans les cieux afin d’envoyer l’Esprit de Dieu à 
Ses disciples (Jean 16 : 7). Le Christ vivait en eux à tra-
vers l’Esprit de Dieu. L’espoir de gloire des vrais chré-
tiens – notre espérance de faire partie de la glorieuse 
Famille de Dieu – réside dans le Christ, notre Sauveur, 
qui vit en nous par l’Esprit Saint.

3. Est-il nécessaire d’obéir à Dieu pour recevoir le 
don du Saint-Esprit ? Actes 5 : 32. Jésus obéissait-Il 
à Dieu ? Attend-Il des chrétiens qu’ils Lui obéissent 
aujourd’hui ? Jean 15 : 10. Les commandements du 
Christ sont-ils exactement les mêmes que ceux de Son 
Père ? Jean 14 : 24.

4. Les chrétiens doivent-ils non seulement avoir 
l’Esprit de Dieu, mais aussi lui être soumis, le laisser 
les transformer pour qu’ils deviennent davantage sem-
blables au Christ et au Père ? Romains 6 : 13 ; 8 : 14 ; 
Philippiens 2 : 5 ; 2 Corinthiens 10 : 5.

commentaire  : L’Esprit Saint de Dieu donne à 
Ses enfants engendrés de l’Esprit une puissance sur-
naturelle qui les aide à vivre aujourd’hui comme Jé-
sus-Christ vécut lorsqu’Il était sur Terre en tant qu’être 
humain. Par cet Esprit, le Christ leur permet d’obéir à 
Dieu, de vaincre le péché et d’endurer jusqu’à la fin de 
cet âge. L’Esprit de Dieu est la puissance par laquelle 
les prémices de Dieu sont aujourd’hui préparées pour 
leur responsabilité dans le Royaume de Dieu.

L’Esprit de Dieu est aussi la puissance par laquelle 
l’Église de Dieu accomplit Sa mission de prophétiser à 
nouveau au monde entier.

5. Par quelle puissance l’Œuvre de Dieu fut-elle ac-
complie à l’époque de Zorobabel, serviteur de Dieu, 
qui construisit le temple physique (remis à neuf par 
la suite) dans lequel Jésus se rendit ? Zacharie 4  : 6. 
Quelle puissance les disciples de Jésus reçurent-ils en 
vue d’accomplir leur mission ? Actes 1 : 8. Est-ce éga-
lement cette puissance qui permit à Paul de prêcher 
l’Évangile du Christ ? Romains 15 : 19.

commentaire : L’œuvre de l’Église de Dieu se fait 
en définitive par la puissance de l’Esprit de Dieu ! Les 
«  fruits  » que Dieu produit aujourd’hui par l’inter-
médiaire de Ses instruments humains sont les mêmes 
que ceux que Son Esprit produisit par l’intermédiaire 
de Jésus et du « corps du Christ » collectif à l’époque 
apostolique !
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6. Le Christ confia-t-Il que Ses serviteurs feraient 
des œuvres encore plus grandes que celles qu’Il avait 
faites sur Terre ? Jean 14 : 12.

commentaire : Au cours de ce siècle, l’Église de 
Dieu a atteint bien plus de personnes que Jésus ne 
put jamais le faire à pied. Grâce à la technologie 
moderne d’aujourd’hui, l’Église de Dieu peut at-
teindre des millions de personnes par le biais de la 
télévision, de l’Internet, de la presse écrite, ainsi que 
d’autres moyens de communication de masse ! Ces 
équipements permettent à l’Église d’accomplir une 
œuvre bien plus importante que celle des apôtres du 
premier siècle. Cependant, ces équipements coûtent 
également plus chers. Sans la dîme et les offrandes 
des membres, la mission de l’Église ne pourrait être 
remplie.

Dieu pourrait envoyer des anges pour prêcher Son 
évangile. Au lieu de cela, Il utilise des êtres humains 
parce qu’en soutenant l’Œuvre, ils sont aussi formés. 
Ils ne peuvent pas être formés sans leur propre 
participation et soutien.

Il serait facile pour Dieu de fournir de l’argent de 
manière miraculeuse. Mais Il utilise à la place des 
êtres humains pour apporter ce soutien. Les dîmes 
et les offrandes n’enrichissent en rien Dieu. Il enjoint 
donc à Son peuple de soutenir Son Église pour son 

propre bien. Ils grandissent en caractère spirituel et de-
viennent mieux préparés à gouverner, en partie grâce à 
leur soutien – qu’il s’agisse de contributions financières, 
de travail acharné, d’encouragement ou de prière – de 
l’Œuvre de Dieu !

Tout chrétien qui grandit spirituellement dispose 
d’un cœur entièrement tourné vers l’Œuvre que 
Dieu donne à Son Église d’accomplir. Nos « œuvres » 
comprennent notre rôle dans le soutien de l’Œuvre 
que Dieu inspire à Son Église. Les enfants de Dieu 
engendrés de l’Esprit sont Ses instruments dans 
l’accomplissement de la grande mission qu’Il a con-
fiée à Son Église en cette dernière heure du règne de 
l’homme.

La croissance spirituelle des membres et 
l’œuvre de l’Église sont inséparables. Si un mem-
bre cesse de soutenir l’Œuvre en cours, il cessera de 
croître spirituellement. Mais en soutenant l’Église, les 
membres grandiront également spirituellement  ! Et 
s’ils plaisent à Dieu, Il bénira et amplifiera l’efficacité 
de l’Œuvre accomplie !

Puis, lorsque l’Église sera prête en nombre et en car-
actère, et que le monde aura été suffisamment averti, le 
Christ reviendra. La prochaine leçon révèle les détails 
passionnants des événements entourant le retour du 
Christ !

message du rédacteur
›› Suite de la page 2

Boaz signifie « en lui est la force ». Nous sommes 
faibles et ne pouvons rien accomplir par nous-
mêmes. Mais nous pouvons être forts si nous allons 
vers Jésus-Christ. Il y a de la force en Boaz, un sym-
bole du Christ. Il nous suffit d’avoir la volonté de 
nous approcher de Lui et d’être fortifiés grâce à Sa  
puissance.

En Israël, la loi stipulait que les pauvres étaient 
autorisés à glaner les champs des propriétaires 
terriens après la récolte (Lévitique 19 : 9-10). « Ruth 
[…] dit à Naomi : Laisse-moi, je te prie, aller glaner 
des épis dans le champ de celui aux yeux duquel 
je trouverai grâce  » (Ruth 2  :  2). Ruth n’avait pas 
peur de s’humilier et d’aller travailler aux côtés des 
pauvres.

Boaz observa Ruth travailler dans les champs et se 
renseigna à son sujet auprès de l’un de ses contremaîtres. 
Il pouvait voir qu’elle était une travailleuse acharnée, 

œuvrant pour sa nourriture, pour Naomi et, en réalité, 
pour Dieu. Il était très impressionné. Considérez le 
parallèle spirituel ici. Sommes-nous des travailleurs 
acharnés ? Notre futur époux le sait.

« Boaz dit à Ruth : Écoute, ma fille, ne va pas glaner 
dans un autre champ ; ne t’éloigne pas d’ici, et reste 
avec mes servantes. Regarde où l’on moissonne dans 
le champ, et va après elles. J’ai défendu à mes servi-
teurs de te toucher. Et quand tu auras soif, tu iras aux 
vases, et tu boiras de ce que les serviteurs auront puisé » 
(versets 8-9). Boaz commençait à devenir quelque peu 
protecteur à l’égard de Ruth. Il lui conseilla de ne pas 
s’inquiéter des hommes dans les champs, qui auraient 
pu avoir des attitudes inappropriées ou violentes. Boaz 
la protégerait d’eux.

C’est ainsi que le Christ nous protège. Combien de 
fois est-Il intervenu pour nous sauver de situations 
dont nous n’avions même pas conscience ?
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lectures supplémentaires 
pour tous nos étudiants

La littérature ci-dessus est liée au sujet de cette 
leçon et est une lecture fortement recommandée.

pour de la littérature gratuite, envoyez-nous un courriel à  : 

cc@hwacollege.org
Ou écrivez à l’adresse indiquée sur la couverture intérieure.

FRENCH—Bible Correspondence Course Lesson 31
Last updated on July 3, 2024

Naomi voulait que tout se passe bien pour Ruth. 
Elle souhaitait que Ruth épouse le riche Boaz. Elle lui 
donna donc quelques instructions. « Et maintenant 
Boaz, avec les servantes duquel tu as été, n’est-il pas 
notre parent ? Voici, il doit vanner cette nuit les orges 
qui sont dans l’aire. Lave-toi et oins-toi, puis remets tes 
habits, et descends à l’aire. Tu ne te feras pas connaître 
à lui, jusqu’à ce qu’il ait achevé de manger et de boire. 
Et quand il ira se coucher, observe le lieu où il se 
couche. Ensuite va, découvre ses pieds, et couche-toi. 
Il te dira lui-même ce que tu as à faire » (Ruth 3 : 2-4).

Ruth aurait pu dire : Nous ne nous sommes jamais 
livrés à de telles pratiques à Moab  ! Il s’agissait d’une 
coutume étrange.

Comprenez les parallèles spirituels ici. Ruth dut 
effectivement courir après Boaz. Elle dut bel et bien 
aller vers lui et se mettre à ses pieds. Elle devait lui 
montrer qu’elle voulait l’épouser  ! Jésus-Christ 
attend la même chose de nous. Il nous dit : Je veux que 
vous me montriez à quel point vous voulez m’ épouser ! 
Prouvez-le-moi ! D’après la façon dont le monde voit 
les choses, nous allons devoir faire des choses étranges 
pour devenir l’Épouse de Jésus-Christ.

Considérez l’attitude admirable de Ruth. « Elle lui 
répondit : Je ferai tout ce que tu as dit » (verset 5).

Voilà l’attitude que nous devons adopter à l’égard 
de Jésus-Christ. Il veut que nous en arrivions au point 
où nous pourrons dire : Tout ce que tu me diras, je le fe-
rai – même si nous ne le comprenons pas ! Par exemple, 
Herbert et Loma Armstrong observèrent les jours 
saints de Dieu pendant des années avant que Dieu ne 
leur en révèle la signification. Êtes-vous aussi dévoué à 
votre Époux ?

Ruth ne se contenta pas de dire qu’elle suivrait les 
instructions de Naomi  : elle les suivit aussi dans les 
moindres détails. « Elle descendit à l’aire, et fit tout ce 
qu’avait ordonné sa belle-mère » (verset 6). Dieu nous 
révèle que si nous parvenons à faire tout ce qu’Il dit et 
à ne pas transiger sur un seul détail, Il fera de nous 
Son Épouse pour l’éternité. Il s’agit là de quelque 
chose de très spécial.

Demandez notre livret gratuit Ruth  –  devenir 
l’Épouse du Christ pour une compréhension plus 
détaillée de cette histoire – et prophétie – inspirante.


